
--------------------------------------------ATA N.º 22/2021-------------------------------------------- 
---- Reunião ordinária do dia vinte e sete de outubro de dois mil e vinte e um.----------------- 
---- No dia vinte e sete de outubro de dois mil e vinte e um, reuniu o órgão executivo 
ordinariamente, no salão nobre do edifício dos Paços do Concelho, com a participação de 
Carla Alexandra Pereira da Silva, Coordenadora Técnica, para redação da respetiva ata.---- 
---- Foram registadas as seguintes participações:  Pedro Amadeu Fernandes Lopes Lobo, 
Presidente;  Paulo Sérgio Martins Nogueira, Vice-presidente;  António José Martins 
Coutinho, Ricardo Manuel Tavares da Silva, Paula Cristina Dias Coutinho, José Manuel 
Barbosa de Almeida e Costa e Eliana Inês Tavares Machado, Vereadores.--------------------- 
---- A reunião foi declarada aberta às dezassete horas, tendo sido dispensada a leitura da ata 
da reunião anterior, por ter sido enviada uma cópia, previamente, a todos os membros que 
estiveram presentes naquela reunião, depois de ter sido aprovada e assinada em minuta no 
final da mesma.------------------------------------------------------------------------------------------ 
---- A ata da reunião de 13 de outubro de 2021 foi aprovada, por unanimidade, pelos 
membros Pedro Lobo, António Coutinho, Ricardo Silva e Almeida e Costa.------------------- 
---- A ata da reunião de 19 de outubro de 2021 foi aprovada, por unanimidade, pelos 
membros Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula Coutinho, 
Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------------------------- 
-----------------------------------------Ordem de Trabalhos------------------------------------------ 
 União das Freguesias de Silva Escura e Dornelas – Alteração na Toponímia------------- 
 Atualização das Rendas em Regime de Renda Apoiada--------------------------------------- 
 Programa de Generalização do Fornecimento de Refeições Escolares aos Alunos do Pré-

escolar e 1º CEB - Ano Letivo 2021/2022------------------------------------------------------- 
 Programa de Atividades de Enriquecimento Curricular – 1º CEB – Protocolo de 

Cooperação – Ano Letivo 2021/2022------------------------------------------------------------ 
 Programa de Expansão da Rede Pré-Escolar – Componentes de Apoio à Família – 

Aprovação dos Valores Referentes aos Escalões e Respetivas Tabelas de 
Comparticipação------------------------------------------------------------------------------------ 

 Atribuição do Incentivo Caixa Escolar aos Alunos do 1º CEB do Concelho de Sever do 
Vouga------------------------------------------------------------------------------------------------ 

 Candidatura ao Apoio ao Arrendamento Urbano---------------------------------------------- 
 Clube Recreativo e Cultural de Talhadas – Pedido de Isenção de Taxa-------------------- 
 ACRPV – Apoio Financeiro---------------------------------------------------------------------- 
 APCDI – Apoio Financeiro----------------------------------------------------------------------- 
 Associação Severi – Apoio Financeiro---------------------------------------------------------- 
 Associação Just a Change – Comparticipação-------------------------------------------------- 
---------------------------------Período de Antes da Ordem do Dia-------------------------------- 
Resumo Diário de Tesouraria:------------------------------------------------------------------------- 
Em 22 de outubro de 2021, o “Resumo Diário de Tesouraria” apresentava os seguintes 
valores:  operações orçamentais = € 2 559 343,62 (dois milhões, quinhentos e cinquenta e 
nove mil, trezentos e quarenta e três euros e sessenta e dois cêntimos) e operações não 
orçamentais = € 728 653,22 (setecentos e vinte e oito mil, seiscentos e cinquenta e três euros 
e vinte e dois cêntimos).-------------------------------------------------------------------------------- 
Fundos Disponíveis: - Em 22 de outubro de 2021, os fundos disponíveis apresentavam o 
valor em euros de € 431 000,97 (quatrocentos e trinta e um mil, noventa e sete cêntimos).-- 
Correspondência:---------------------------------------------------------------------------------------- 
A Câmara Municipal tomou conhecimento da informação contida nos mapas, nas 
informações e nos outros documentos a seguir indicados:----------------------------------------- 
 Bens e Serviços – Procedimentos Lançados em 2021;------------------------------------------ 
 Empreitadas – Procedimentos Lançados em 2021.---------------------------------------------- 
Intervenções:---------------------------------------------------------------------------------------------  
Não houve qualquer intervenção neste período.----------------------------------------------------- 
--------------------------------------Período da Ordem do Dia-------------------------------------- 
União das Freguesias de Silva Escura e Dornelas – Alteração na Toponímia:  - De acordo 
com a proposta apresentada pelo Presidente da Câmara, elaborada na sequência do pedido 
apresentado pela União das Freguesias de Silva Escura e Dornelas, o órgão executivo 
aprovou, por unanimidade, a inclusão da “Viela do Paul” na toponímia daquela freguesia.-- 



Esta deliberação foi tomada ao abrigo da alínea ss), do n.º 1, do artigo 33º do Anexo I da Lei 
n.º 75/2013, de 12 de setembro.------------------------------------------------------------------------ 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula 
Coutinho, Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------------ 
Atualização das Rendas em Regime de Renda Apoiada:  - Foi presente a informação externa, 
elaborada pela Técnica Superior da Ação Social no âmbito da Lei n.º 32/2016, de 24 de 
agosto e de acordo com as orientações do Instituto da Habitação e Reabilitação Urbana, 
sobre os novos valores das rendas em regime de renda apoiada.---------------------------------- 
O Presidente da Câmara Municipal perguntou se alguém tinha alguma questão a colocar.--- 
António Coutinho interveio para dizer que tinham perdido, pelo menos, quinze dias na 
aprovação do assunto em apreço, uma vez que o mesmo tinha sido presente a uma reunião 
anterior e que não tinha sido aprovado por entenderem, na altura, que devia passar para o 
novo órgão executivo.----------------------------------------------------------------------------------- 
O Presidente da Câmara Municipal informou que a atual vereadora da Ação Social se tinha 
inteirado dos assuntos, falando com a técnica e mais algumas pessoas, para que, na presente 
reunião, a decisão fosse tomada de forma informada, pelo que, no seu entender, nada tinha 
sido perdido.---------------------------------------------------------------------------------------------- 
Analisada a informação, a câmara municipal aprovou, por unanimidade, o novo valor das 
rendas em regime de renda apoiada, com efeitos a partir do dia 1 de dezembro de 2021.----- 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula 
Coutinho, Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------------ 
Programa de Generalização do Fornecimento de Refeições Escolares aos Alunos do Pré-
escolar e 1º CEB – Ano letivo 2021/2022:  - No âmbito do programa de generalização do 
fornecimento de refeições escolares aos alunos do pré-escolar e alunos do 1º CEB, o órgão 
executivo aprovou, por unanimidade, definir os seguintes valores de refeição, visando o ano 
letivo 2021/2022:---------------------------------------------------------------------------------------- 
- confeção e atribuição da refeição…………………………………………€ 2,50 por criança 
- confeção e entrega da refeição……………………………………………€ 2,30 por criança 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula 
Coutinho, Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------------ 
Programa de Atividades de Enriquecimento Curricular – 1º CEB – Protocolo de Cooperação 
– Ano Letivo 2021/2022:  - A Câmara Municipal ratificou, por unanimidade, a assinatura do 
protocolo de colaboração celebrado entre a Direção-Geral dos Estabelecimentos Escolares e 
o Município, que define o âmbito dos apoios financeiros que serão concedidos pelo 
Ministério de Educação no âmbito das atividades de enriquecimento curricular o 1º Ciclo do 
Ensino Básico, para o ano letivo de 2021/2022, desenvolvidas pelo Centro Social de Apoio 
à Criança e ao Jovem de Sever do Vouga.------------------------------------------------------------ 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula 
Coutinho, Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------------ 
Programa de Expansão da Rede Pré-Escolar – Componentes de Apoio à Família – 
Aprovação dos Valores Referentes aos Escalões e Respetivas Tabelas de Comparticipação:  
- Foi analisada a informação exarada pela Técnica dos Serviços Sociais referente aos valores 
dos escalões para refeições e prolongamento nos Jardins Infantis, tendo o órgão executivo 
aprovado, por unanimidade, a manutenção dos valores de comparticipação para o ano letivo 
de 2021/2022.-------------------------------------------------------------------------------------------- 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula 
Coutinho, Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------------ 
Atribuição do Incentivo Caixa Escolar aos Alunos do 1º CEB do Concelho de Sever do 
Vouga:  - À semelhança dos anos anteriores, foi apresentada a informação emitida pela 
Técnica dos Serviços Sociais a propor a reativação da medida da Caixa Escolar no valor 
unitário de € 22,00, por aluno, para o ano letivo de 2021/2022.  Analisado o documento, o 
órgão executivo deliberou, por unanimidade, aprovar a reativação da Caixa Escolar no valor 
proposto.-------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Esta deliberação foi tomada ao abrigo da alínea hh), do n.º 1, do artigo 33º da Lei n.º 75/2013, 
de 12 de setembro.--------------------------------------------------------------------------------------- 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula 
Coutinho, Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------------ 



Candidatura ao Apoio ao Arrendamento Urbano:  - Na sequência da aprovação do 
Regulamento de Apoio ao Arrendamento Urbano para Fins Habitacionais, e de acordo com 
a informação interna exarada pela técnica superior do Serviço de Ação Social, o órgão 
executivo aprovou, por unanimidade, a atribuição do referido apoio a Veronica Selma Tito 
Cahalo, com efeitos a partir do mês de outubro 2021, inclusive:--------------------------------- 
Esta deliberação foi tomada ao abrigo do n.º 1 do artigo 11º do Regulamento de Apoio ao 
Arrendamento Urbano para Fins Habitacionais.----------------------------------------------------- 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula 
Coutinho, Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------------ 
Clube Recreativo e Cultural de Talhadas – Pedido de Isenção de Taxa:  - Foi presente o 
pedido apresentado pelo Clube Recreativo e Cultural de Talhadas, e respetiva informação 
dos serviços administrativos, sobre a isenção do pagamento da taxa relacionada com a 
emissão de uma licença de manifestação desportiva para a realização de uma corrida de 
carrinhos de rolamentos no passado dia 09 de outubro de 2021.  Analisados os documentos 
apresentados, o órgão executivo aprovou, por unanimidade, a isenção da taxa.---------------- 
Esta deliberação foi tomada ao abrigo da alínea a), do n.º 2, do artigo 8º do Regulamento e 
Tabela de Taxas e Outras Receitas Municipais.----------------------------------------------------- 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula 
Coutinho, Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------------ 
ACRPV – Apoio Financeiro:  - Considerando o pedido apresentado pela Associação Cultural 
e Recreativa de Pessegueiro do Vouga (ACRPV), e de acordo com a proposta apresentada 
pelo Presidente da Câmara, o órgão executivo aprovou, por unanimidade, a atribuição de um 
subsídio no valor de € 18 000,00 (dezoito mil euros), a favor da ACRPV, de forma a apoiar 
aquela entidade na conclusão das obras no piso superior do seu pavilhão gimnodesportivo.- 
Esta deliberação foi tomada ao abrigo da alínea o), do artigo 33º do Anexo I da Lei n.º 
75/2013, de 12 de setembro, conjugada com o n.º 3, do artigo 7º do Regulamento de Apoio 
ao Associativismo.--------------------------------------------------------------------------------------- 
António Coutinho interveio para dizer que a presente e as seguintes propostas de apoio já 
tinham ido a uma reunião de Câmara, do executivo anterior, mas que não tinham sido 
aprovadas por falta de quórum.  Mais referiu que iria votar favoravelmente em todas, pois 
não estava ali para ser uma oposição só para votar contra, mas também para apoiar as 
associações e as coletividades em tudo o que seja investimento.--------------------------------- 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula 
Coutinho, Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------------ 
APCDI – Apoio Financeiro:  - Na sequência do pedido apresentado pela APCDI – 
Associação Pró Cidadão Deficiente Integrado, foi o Presidente da Câmara elaborou uma 
proposta de apoio que foi presente à reunião de Câmara.  Analisada a proposta e 
documentação anexa à mesma, o órgão executivo aprovou, por unanimidade, atribuir um 
subsídio à APCDI, no valor de e 738,00 (setecentos e trinta e oito euros), para apoiar a 
aquisição de 4 kits de estimulação geriátrica e 16 horas de capacitação das equipas técnicas, 
no âmbito da candidatura apresentada, por aquela entidade, ao Projeto AGILidades Lab 
Center, que tem como objetivo o desenvolvimento de atividades de diagnóstico e 
estimulação dos mais idosos.--------------------------------------------------------------------------- 
Esta deliberação foi tomada ao abrigo da alínea o), do artigo 33º do Anexo I da Lei n.º 
75/2013, de 12 de setembro, conjugada com o n.º 3, do artigo 7º do Regulamento de Apoio 
ao Associativismo.--------------------------------------------------------------------------------------- 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula 
Coutinho, Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------------ 
Associação Severi – Apoio Financeiro:  - Foi presente uma proposta do Presidente da 
Câmara, elaborada na sequência do pedido apresentado pela Associação Severi, para a 
atribuição de um subsídio, àquela entidade, no valor de € 2 500,00 (dois mil e quinhentos 
euros), para apoiar a realização de obras de beneficiação da sua sede localizada no primeiro 
piso da Escola do Calvário.  Analisada a proposta e documentação anexa à mesma, a Câmara 
Municipal aprovou, por unanimidade, a atribuição do subsídio.---------------------------------- 
Esta deliberação foi tomada ao abrigo da alínea o), do artigo 33º do Anexo I da Lei n.º 
75/2013, de 12 de setembro, conjugada com o n.º 3, do artigo 7º do Regulamento de Apoio 
ao Associativismo.--------------------------------------------------------------------------------------- 



Votação:  A favor – Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula 
Coutinho, Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------------ 
Antes do último ponto a deliberar, o Presidente da Câmara Municipal disse que o mesmo 
seria apresentado pelo Vice-presidente, pois iria ausentar-se da reunião durante a apreciação 
e votação do mesmo.------------------------------------------------------------------------------------ 
António Coutinho perguntou qual a razão para a sua ausência.----------------------------------- 
O Presidente da Câmara Municipal explicou que a razão se devia ao facto de ser presidente 
do Rotary Club de Sever do Vouga, que é parceiro do projeto Just a Change.------------------ 
António Coutinho disse não ver qualquer problema nisso, até porque iriam surgir situações 
semelhantes.---------------------------------------------------------------------------------------------- 
O Presidente da Câmara Municipal informou que não iriam surgir mais nenhumas situações 
idênticas, uma vez que já tinha informado o Rotary Club de Sever do Vouga de que iria sair 
da direção, assim como de todos os órgãos sociais de todas as associações a que pertencia.  
Portanto, a mesma situação não iria repetir-se.  Assim, uma vez que ainda não tinha sido 
possível sair da direção do Rotary, por motivos de logística, ausentar-se-ia da sala naquele 
ponto.------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
Associação Just a Change – Comparticipação:  - De acordo com a proposta apresentada pelo 
Vice-presidente da Câmara Municipal, o órgão executivo aprovou, por unanimidade, 
proceder à transferência do valor de € 25 000,00 (vinte e cinco mil euros), de forma a 
compensar a Associação Just a Change pelos encargos assumidos na realização dos trabalhos 
realizados e não abrangidos pelo projeto “Habitação Solidária Vida”.--------------------------- 
Esta deliberação foi tomada ao abrigo da alínea o) do n.º 1 do artigo 33º do Anexo I da Lei 
n.º 75/2013, de 12 de setembro, conjugada com a competência prevista na alínea v) da 
mesma norma e com o Regulamento Municipal.---------------------------------------------------- 
Votação:  A favor – Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula Coutinho, 
Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------------------------- 
------------------------------------Período destinado ao Público------------------------------------ 
Não houve qualquer participação neste período.---------------------------------------------------- 
---- Nada mais havendo a tratar, deu-se como concluída esta reunião, cuja ata em minuta foi 
aprovada, por unanimidade, no final, para produzir eficácia imediata, tendo sido elaborada 
a presente ata, que vai ser assinada pelo Presidente deste órgão e por quem a redigiu.-------- 
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